

L'espace sport pour tous, « une salle ouverte aux habitants du territoire »

Vingt ans après le lancement du projet, Chantal Comyn, maire, et les investisseurs institutionnels, ont coupé le ruban inaugural de l'espace sport pour tous. Implanté rue du Maréchal-Leclerc sur une surface de 4 000 m², le terrain a été payé par la vente de l'ancienne poste.

ZEGERSCAPPEL. En découvrant la structure, les visiteurs ont pu apprécier la sobriété et la luminosité des lieux, ainsi que sa très grande fonctionnalité : un vaste hall d'entrée distribuant sur les vestiaires, les salles de rangement, l'espace de convivialité,

la salle principale contiguë de 1 070 m², qui accueillera les sports collectifs. Mais aussi un escalier et l'ascenseur donnant accès au premier étage, à la salle dédiée aux sports au sol et à la gymnastique sur 150 m² et ses annexes.

le doute dans nos esprits. Nous recherchons des subventions, constituons un autofinancement grâce à des économies car pas question d'augmenter les impôts.»

Le nouvel espace sera ouvert à tous les habitants du territoire : « Cet investissement est un investissement d'avenir (41 % des 1 600 habitants du village ont moins de 30 ans) et de territoire, adapté à la pratique du sport santé, notamment pour aider les seniors à garder leur autonomie. Il profitera également aux 180 scolaires, aux activités du relais d'assistantes maternelles, et aux associations proposant du sport adapté. »

S. D. (CLP)

« Nous recherchons des subventions, constituons un autofinancement grâce à des économies, pas question d'augmenter les impôts. »

« UN INVESTISSEMENT D'AVENIR »

En présentant cette réalisation, d'un montant de 1,841 million d'euros hors taxes, Chantal Comyn lance : « Nous avons tenu parole ! Élus en 2014, nous étions engagés sur l'espace sportif, c'était sans compter sur les baisses des dotations de toute nature, ce qui a mis



Une salle de 1 070 m² accueillera les sports collectifs.



L'espace sport pour tous, un investissement pour toutes les tranches d'âge.

UN PROJET ÉCOLOGIQUE

Ce type d'équipement est généralement très énergivore. Le chauffage est assuré par des radiants gaz associés à une ventilation double flux. Cette dernière est couplée à un « puits canadien ». « Il s'agit d'une prise d'air dans le sol pour le ramener dans la salle en évitant d'apporter de l'air trop froid », précise Hubert Facheux, architecte.

En chiffres

1,841

En million hors taxes, le coût de l'investissement.

723 000 €

Le montant total des subventions (état, région, département, communauté de communes des Hauts de Flandre et caisse des allocations familiales).

429 000 €

Le fonds propre apporté par la commune, résultat des économies réalisées.

755 000 €

L'emprunt réalisé sur vingt ans à taux fixe de 1,55 %.

44 000 €

Le montant annuel du remboursement de l'emprunt.

DUNKERQUOIS EXPRESS

LES JEUX DE SOCIÉTÉ, À DÉCOUVRIR À LA MÉDIATHÈQUE JUSQU'AU 12 NOVEMBRE

ZEGERSCAPPEL. Dans le cadre des animations proposées par « Fête vos jeux », la médiathèque accueille une exposition sur les jeux de société. Une invitation à découvrir les multiples facettes du jeu. L'exposition propose quelques repères historiques sur les jeux. Elle présente différents types de jeux, et montre la diversité de ses fonctions : apprendre, se former, s'amuser, communiquer et s'exprimer. Un concours de dessins « Invente et dessine ton personnage de jeu » est ouvert jusqu'au 2 novembre afin de laisser libre cours à son imagination. Bulletin de participation et règlement disponibles à la médiathèque ou à télécharger sur www.cchf.fr ou www.mediathequedepartementale.lenord.fr. La médiathèque, 12, rue de la Mairie (1^{er} étage) est ouverte mercredi, de 14 heures à 17 heures ; samedi, de 10 heures à 11 h 30 ; zegerscappel.bibliotheque@orange.fr ; Tél. : 03 28 68 93 09. Entrée et visite libre.

En Images



ZEGERSCAPPEL

Le complexe adapté aux disciplines sportives (enfin) inauguré

Samedi 12 octobre avait lieu l'inauguration de l'Espace sport pour tous de Zegerscappel. 18 mois de travaux auront été nécessaires. Un peu trop par rapport au planning : la Municipalité a dû décaler la cérémonie, initialement prévue début septembre.

Désormais, les associations sportives peuvent profiter d'un beau complexe avec une salle de 1 070 m² et à l'étage une salle de 150 m², hors vestiaires, espaces de rangement et sanitaires.

Agnès pratique le home-staging

ZÉGERSCAPPEL Depuis son plus jeune âge, Agnès Meurillon aime « bouger les meubles ». Après avoir travaillé six ans au magasin DDP à Dunkerque, ainsi que chez Kiko, la Zégerscappeloise de 35 ans s'est lancée dans le home-staging. Plus particulièrement, dans le merchandising visuel. Elle a donc repris ses études il y a deux ans et est entrée en licence pro décorateur/merchandiser.

En parallèle, elle a travaillé pendant un an chez Dynamite, à Desvres, où elle a entièrement repensé le showroom du magasin. Un vrai succès puisque l'enseignante a gagné en clientèle. Et cette expérience n'est pas un hasard. Car en plus de repenser la décoration des logements, la jeune entrepreneuse souhaite aussi pratiquer le home-staging dans les entreprises et les magasins, afin d'attirer un maximum de clients. « *Les gérants se rendent alors compte qu'ils peuvent avoir une belle boutique, avec une identité qui leur est propre sans avoir besoin de dépenser beaucoup d'argent.* »

DES PROJETS QUI SE CONCRÉTISENT

Depuis le mois de mai, Agnès travaille donc chez elle et commence doucement à se faire un nom sur le territoire. En décembre, elle



Pour ses clients se projettent, Agnès leur montre des dessins des pièces à réaménager.

participera à un événement organisé par BGE Flandre création. « *Ça sera dans le cadre d'une formation qui expliquera comment présenter sa vitrine pour mieux vendre* », explique-t-elle. Elle travaillera bientôt avec une agence immobilière, dont elle souhaite encore garder le nom « *pour l'effet de surprise* ».

En ce moment, c'est sur un projet de maison à vendre à Hoymille

qu'elle consacre une partie de son temps.

Pour l'heure, le plus grand projet sur lequel Agnès a travaillé, c'est celui de son domicile qu'elle a entièrement rénové et repensé. Elle espère pouvoir remplir son agenda dans les mois à venir et surtout, « *en faire son métier pour assez longtemps* ». ■ MANON DESMÉLIE

Facebook : Home my déco.
Instagram : home_my_deco.

Le HB Zéggers va avoir « l'outil pour réussir »



Le 9 novembre, date à laquelle se joueront les premiers matchs du club d'Audrey Depoers.

ZÉGERSCAPPEL Le projet phare de ce mandat, pour Chantal Comyn, maire, était la construction d'une salle de sports. Elle sera inaugurée ce samedi 12 octobre. Elle abritera les clubs existants qui avaient besoin d'un nouveau complexe. Comme le tout nouveau club de handball, HB Zéggers, présidé par Audrey Depoers, ancienne joueuse, notamment de Pont-Sainte-Maxence (Oise). Un jeune club qui compte déjà de nombreux adeptes : « *Nous avons des adhérents qui viennent des villes et villages voisins. Dans la commune, nous sommes le seul sport collectif qui se joue à l'intérieur. Alors, avec ce superbe équipement, nous allons pouvoir pratiquer correctement le hand et nous pourrons accueillir les équipes extérieures. Nous avons l'outil pour réussir !* », se réjouit la présidente. Normalement, la salle

aurait dû être inaugurée fin août. Un retard du chantier qu'il a fallu gérer au mieux. « *Je remercie particulièrement les villages de Crochte et d'Esquelbecq où nous avons pu assurer les entraînements depuis fin juillet, pour pouvoir débiter la saison.* »

PREMIERS MATCHS, LE 9 NOVEMBRE

Comme les autres associations, le HB Zéggers va avoir des créneaux horaires pour les jeunes et les moins jeunes. Si les premières rencontres ont débuté, notamment pour les U13 à Hazebrouck, le club attend avec impatience le 9 novembre, date des premières rencontres sur le parquet zéggerscappelais. Face à des équipes qui ont déjà beaucoup de références : Grande-Synthe pour les U13, Hazebrouck pour les U11. Encore un mois à attendre. ■ ÉRIC VERSLUYS

Le projet de piste mixte recevra un coup de pouce de l'État

L'idée de relier Zegerscappel, Esquelbecq et Wormhout au moyen d'une piste mixte sera soutenue financièrement par le plan vélo du gouvernement. Le projet à l'étude sur la départementale 17 fait partie des lauréats.

PAR GIULIA DE MEULEMEESTER
dunkerque@lavoixdunord.fr

FLANDRE. Une route bordée de fossés et sans trottoir : ni sécurisant, ni pratique quand on laisse la voiture au garage. L'objectif du projet sur cette D17 reliant Zegerscappel, Esquelbecq et Wormhout, est de proposer une alternative à la voiture en créant une piste mixte le long de la voie déjà dessinée. Les usagers pourront l'emprunter à pied ou à vélo pour rejoindre le pôle gare d'Esquelbecq et les établissements scolaires, notamment de Wormhout. Ce qui permettra de rendre le trajet accessible à tous les modes de transport.

UN ACCOMPAGNEMENT FINANCIER
La réalisation de l'opération est estimée à 1,33 million d'euros, dont 30 % sont pris en charge par les communes via la communauté de communes des Hauts de Flandre. Le département, qui consacre chaque année 1,5 million d'euros à l'aménagement d'itinéraires cyclables pour les connecter aux itinéraires existants (y compris le réseau belge), a répondu à l'appel à projets du gouvernement. La piste mixte de la D17 figure parmi les



La piste mixte cheminera le long de la D17 pour relier Zegerscappel, Esquelbecq et Wormhout.

trois projets lauréats présentés dans le Nord⁽¹⁾, elle pourra bénéficier d'un accompagnement financier de l'État. « Une reconnaissance par le gouvernement des actions menées en faveur des déplacements à vélo », se félicite Patrick Valois, vice-président du Département en charge de l'environnement et de la ruralité. Ces projets seront présentés lundi aux élus départementaux. En janvier, la maire de Zegerscappel, Chantal Comyn, évoquait la réalisation du premier morceau en 2020.

Le territoire départemental accueille déjà 220 km de pistes cyclables, 507 km de bandes cyclables le long des routes départementales, 90 km de voies vertes, 780 km de boucles cyclo-touristiques sur 21 parcours et le premier réseau points-nœuds de France, celui de Vallée de la Lys et Monts de Flandre, soit un maillage de 830 km, 280 carrefours et 2 530 panneaux. ■

(1) Deux autres pistes sont envisagées entre Métrignies et Pont-à-Marcq et entre Râches et Flines-lez-Râches.